



**COMMUNIQUÉ DE PRESSE
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

Bilan du 3^e Forum mondial de l'économie sociale – GSEF2016

C.I.T.I.E.S : Création d'une nouvelle organisation à Montréal pour le rayonnement de l'économie sociale à travers le monde

Montréal, le 9 septembre 2016 – Les coorganisateur du Forum mondial de l'économie sociale – GSEF2016 à Montréal, la Ville de Montréal et le Chantier de l'économie sociale – sont très fiers de cette 3^e édition qui a rassemblé plus de 1 500 participants provenant d'une soixantaine de pays. Au total, près de 200 initiatives en économie sociale et solidaire (ÉSS) du Québec et d'ailleurs ont été présentées dans le cadre et en marge du GSEF2016. Rappelons que Montréal est la première ville hôte du Forum en Amérique du Nord depuis la fondation du GSEF à Séoul en 2013.

À l'occasion de la plénière de clôture du GSEF2016, le maire de Montréal, M. Denis Coderre, a dévoilé la création d'une nouvelle organisation internationale basée à Montréal, en partenariat avec Séoul, Bilbao, Mondragón et Barcelone : le centre international de transfert d'innovations et de connaissances en économie sociale (C.I.T.I.E.S.). En appui à l'association GSEF et à sa mission de favoriser la collaboration entre les gouvernements locaux et la société civile, C.I.T.I.E.S. aura pour mission de faciliter la diffusion et le transfert des pratiques et des connaissances en matière d'économie sociale et solidaire à l'échelle internationale.

« Ce Centre représente, à bien des égards, un important legs de ce Forum mondial de l'économie sociale –GSEF2016. C'est aussi une excellente nouvelle pour toutes les villes du monde entier et pour Montréal qui pourra voir ses nombreuses initiatives diffusées à travers le monde. Nous sommes très fiers d'être les hôtes de cette nouvelle organisation. Nous croyons que le futur passe invariablement par les villes et que l'économie sociale, en mobilisant l'entrepreneuriat collectif au profit de la communauté, est un outil essentiel au développement des centres urbains », a déclaré M. Coderre.

La [Déclaration de GSEF2016 à Montréal](#) : 6 résolutions pour le développement durable des villes

« Tous les participants ont réaffirmé l'importance de mettre en commun le savoir collectif issu de l'économie sociale pour faire face aux défis grandissants du 21^e siècle, par le biais de diffusion d'information, d'échange de bonnes pratiques et de soutien mutuel pouvant aller jusqu'à des transferts financiers. À cette fin, quatre résolutions ont été élaborées et traduisent la solidarité internationale des organisations de l'ÉSS », a ajouté M. Jean-Martin Aussant, directeur général du Chantier de l'économie sociale.

Les participants du Forum GSEF2016 de Montréal s'engagent à travailler pour le développement durable des villes et à :

1. Reconnaître le rôle central des organisations de l'ÉSS pour surmonter les défis actuels et promouvoir une démocratie participative renouvelée;
2. Multiplier les espaces de gouvernance participative;
3. Construire un mouvement inclusif pour tous les hommes et toutes les femmes, de tous âges et de toutes origines;
4. Construire des partenariats publics-privés-collectifs pour répondre aux besoins et aux aspirations de nos communautés;
5. Partager nos visions, nos expériences et nos réussites afin de promouvoir l'innovation sociale, notamment par le biais des activités du C.I.T.I.E.S., partenaire stratégique du GSEF;
6. Reconnaître et soutenir les jeunes comme des acteurs importants pour l'avenir du mouvement de l'ÉSS.

Vers le GSEF2018

L'Association GSEF se réunissait aujourd'hui pour son Assemblée générale où il a, entre autres, été convenu du lieu de la prochaine édition du Forum. En effet, la communauté d'ÉSS se retrouvera dans deux ans pour dresser un nouveau portrait de la situation et échanger sur les meilleures pratiques à adopter afin de s'assurer que l'ÉSS prenne toute sa place aux côtés de l'économie privée et du secteur public.

« Souhaitant que l'engagement en faveur de l'ÉSS, mentionné dans la Déclaration de GSEF2016, apporte une contribution majeure permettant de relever les défis communs auxquels nous sommes tous confrontés », a déclaré M. Park Won Soon, maire du Gouvernement métropolitain de Séoul et coprésident de l'Association GSEF. « Je suis par ailleurs heureux d'annoncer que la Ville de Bilbao en Espagne a été sélectionnée pour être la ville hôte du GSEF2018. Bilbao constitue un modèle à suivre et pourra certainement inspirer plusieurs autres villes et les encourager à intégrer le mouvement », a-t-il ajouté.

Pour sa part, la ministre de l'Économie, de la Science et de l'Innovation et ministre responsable de la Stratégie numérique, M^{me} Dominique Anglade, a rappelé que : « Le gouvernement du Québec est très actif dans le développement de l'économie sociale. Le Plan d'action gouvernemental en économie sociale 2015-2020 encadrera d'ailleurs nos interventions en la matière au cours des prochaines années. Ce plan contient des mesures concrètes pour aider les entreprises collectives à toutes les étapes de leur croissance afin qu'elles contribuent pleinement à l'essor socioéconomique du Québec ».

Finalement, le ministre de la Famille, des Enfants et du Développement social du Canada, M. Jean-Yves Duclos, a indiqué : « Je tiens à féliciter tous les participants et les organisateurs de ce forum. Ce fut un grand succès et nous pouvons constater que les échanges qui ont eu lieu ici ont été productifs et fructueux. Il est important maintenant que les idées entendues se développent et prennent de l'importance dans la pensée collective ».

Le Forum mondial de l'économie sociale - GSEF2016 a été rendu possible grâce à la participation financière du Gouvernement du Canada, du Gouvernement du Québec et des partenaires associés.

À propos du Global Social Economy Forum (GSEF)

Le Global Social Economy Forum (GSEF) est une association internationale réunissant des gouvernements locaux et des acteurs de la société civile voués à soutenir l'essor de l'économie sociale et solidaire (ÉSS). Sa mission est de promouvoir la collaboration entre les organisations de l'économie sociale et solidaire et les gouvernements locaux afin de favoriser la création d'emplois de qualité, la croissance équitable, le progrès de la démocratie participative et le développement durable. Lors de la rencontre fondatrice de

l'association en 2013, ses membres ont émis une déclaration faisant état de leurs intentions et objectifs. En 2014, l'association s'est dotée d'une charte établissant ses principes et son fonctionnement, dont la tenue d'un forum à tous les deux ans.

Les deux premières éditions du forum, qui ont rassemblé chacun plus de 1 000 personnes, se sont déroulées à Séoul en 2013 et en 2014.

Pour plus d'information sur le C.I.T.I.E.S : www.cities-ess.org

Réseaux sociaux : #GSEF2016

 [Gsef2016](https://www.facebook.com/Gsef2016)

 [@gsef2016](https://twitter.com/gsef2016)

– 30 –

***** Photos du Forum GSEF2016 disponibles ici : <http://bit.ly/2cpntKm>**

Source : GSEF2016

Renseignements :

Amély Tremblay / Mélodie Ménard / Isabelle Paquette

Morin Relations Publiques

amely@morinrp.com / melodie@morinrp.com / isabelle@morinrp.com

514 774-8522 / 514 561-1966 / 514 581-8981